
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1033 Datum: 28.05.2014 
Auskunft erteilt: Frau Benz Telefax: 0641 306-2033  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: stadtverordnetenbuero@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 20. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 15.05.2014, 

im Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:25 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Herr Dr. Reiner Hofmann  ab 20:35 Uhr 
Herr Rolf Luh   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herrn Wolfram Kreiling   
Herr Rolf Krieger Ortsvorsteher  
Herr Karl Heinz Föhre   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames   
Herr Carsten Zörb   
 
Vom Magistrat: 
Frau Astrid Eibelshäuser  ab 20:05 Uhr 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Jutta Müller Hochbauamt  
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Simone Benz Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Frau Elke Koch-Michel Bürger für Lützellinden  
Frau Petra Norsch Bürger für Lützellinden  
 
 

Universitätsstadt Gießen 
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Ortsvorsteher Krieger eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung 
werden keine Einwände erhoben. 
 
Frau Müller, Mitarbeiterin des Hochbauamtes, bittet die in der Tagesordnung als TOP 6 
vorgesehene Vorlage, „Gemeindesaal Lützellinden - Sanierungsbedarf Sanitäranlagen -, 
Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014, OBR/2159/2014;“ in der Beratung 
vorzuziehen und als TOP 3 zu behandeln, da sie ggf. Fragen dazu beantworten könne. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
Die Tagesordnung wird in der geänderten Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
3. Umbau des Kindergartens für die U3 Betreuung;  

hier: Vorstellung der Pläne durch das Hochbauamt 
 

  
4. Gemeindesaal Lützellinden - Sanierungsbedarf 

Sanitäranlagen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2159/2014 

  
5. Genehmigung der Niederschrift über die 19. Sitzung des 

Ortsbeirates am 27.03.2014 
 

  
6. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
7. Spielgeräteersatz auf dem städtischen Spielplatz  An der 

Schule/Taunusstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2160/2014 

  
8. Rückschnitt der Hecken an öffentlichen Grundstücken 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 
OBR/2161/2014 

  
9. Lützellindener Schulweg sichern - fehlende Rinnsteinplatte 

ersetzen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2162/2014 
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10. Mitteilungen und Anfragen  
  
11. Bürgerfragestunde  
  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung (Öffentliche Sitzung): 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 
  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 
  
  
3. Umbau des Kindergartens für die U3 Betreuung;  

hier: Vorstellung der Pläne durch das Hochbauamt 
 

  
 Frau Müller, Mitarbeiterin des Hochbauamtes, erläutert anhand ausgehängter 

Pläne die geplante Umbaumaßnahme. 
 
Detail- und Verständnisfragen der Ortsbeiratsmitglieder zur geplanten 
Maßnahme werden von Frau Müller beantwortet. 
 
Ortsvorsteher Krieger unterbricht die Sitzung für 5 Minuten um den Vertretern 
des Elternbeirates und Fördervereins des Kindergartens die Möglichkeit zu 
geben, Fragen an Frau Müller zu richten.  
 

 Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen. 
 

  
4. Gemeindesaal Lützellinden - Sanierungsbedarf 

Sanitäranlagen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2159/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat in der nächsten Sitzung darüber zu 
berichten, wann mit der überfälligen Sanierung der Sanitäranlagen im Gemeindesaal 
zu rechnen ist.“ 
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Begründung: 
Der Zustand der Sanitäranlagen im Gemeindesaal ist desolat. Eine Sanierung ist 
überfällig. 

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.  

 
Im Laufe der ausführlichen Diskussion, an der sich die Ortsbeiratsmitglieder 
Zörb, Dr. Hofmann, Sames beteiligen, richtet Herr Zörb die Bitte an den 
Magistrat, dem Ortsbeirat die Vorplanungen für die Sanierung des 
Gemeindehauses aus dem Jahre 2010 vorzulegen.  
 
Auf Anregung von Dr. Hofmann, Bürger für Lützellinden, ändert Herr Zörb, 
CDU-Fraktion den Antrag wie folgt: 
 
„Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat in der nächsten Sitzung darüber zu 
berichten, wann und in welcher Form mit der überfälligen Sanierung der 
Sanitäranlagen im Gemeindesaal zu rechnen ist.“ 

 
 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen.  

 
  
5. Genehmigung der Niederschrift über die 19. Sitzung des 

Ortsbeirates am 27.03.2014 
 

  
 Beratungsergebnis: Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  

 
  
6. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Ortsvorsteher Krieger teilt mit, dass keine Stellungnahmen des Magistrats 

vorliegen.  
 
Auf Nachfrage führt Stadträtin Eibelshäuser aus, es gebe eine neue 
Ausschreibung für die Reinigung der Sporthalle Lützellinden. Die Firma die 
bisher die Reinigung durchgeführt habe, gebe es nicht mehr. Der Auftrag sehe 
vor, die Sporthallen morgens zu reinigen. Ihr wurde mitgeteilt, dass seit längerer 
Zeit abends gereinigt wurde, so dass unter Umständen, wenn die Sporthalle 
Freitags abends gereinigt und am Wochenende genutzt wurde, die Halle 
Montag morgens wieder verschmutzt war. Mit der neuen Vergabe solle dafür 
gesorgt werden, dass die Turnhalle immer werktags vormittags gereinigt werde. 
 
Herr Zörb, CDU-Fraktion, bittet trotz der Ausführung von Stadträtin Eibelshäuser 
um schriftliche Beantwortung des entsprechenden Antrages, da noch nicht alle 
Fragen daraus beantwortet seien.  
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Herr Zörb kritisiert, dass bisher für keinen der Anträge aus der letzten Sitzung 
des Ortsbeirates eine Stellungnahme des Magistrates vorliege. Er bittet darum, 
diese spätestens bis zur nächsten Sitzung des Ortsbeirates vorzulegen. 

  
  
7. Spielgeräteersatz auf dem städtischen Spielplatz  An der 

Schule/Taunusstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2160/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, zu berichten, bis wann mit einem Ersatz für das 
vom Fachamt abgebaute Spielgerät zu rechnen ist.“ 
 
Begründung: 
Auf dem Spielplatz wurde ein Spielgerät abgebaut und bis heute nicht ersetzt. Der 
Ortsbeirat wurde über die Verzögerung bzw. die Gesamtmaßnahme nicht informiert.  

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.  

 
 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen.  

 
  
8. Rückschnitt der Hecken an öffentlichen Grundstücken 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 
OBR/2161/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, zu berichten, bis wann die städtischen Ämter den 
Rückschnitt der Hecken an den städtischen Grundstücken im Ortsteil Lützellinden 
auf die jeweiligen Grundstücksgrenzen durchführen werden.“ 
 
Begründung: 
Der Ortsbeirat hat sich mit diesem Thema bereits im Jahr 2013 befasst. Der Magistrat 
hatte seinerzeit versichert, dass die Problematik des Rückschnitts innerhalb der 
Verwaltung kommuniziert worden sei. 
Bis heute ist jedoch nichts geschehen. 
 
Der Magistrat sollte dafür Sorge tragen, dass Ihm – angesichts von Aufforderungen an 
Privatleute zum Rückschnitt ihrer Hecken – nicht vorgeworfen wird, er messe mit 
zweierlei Maß. 

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.  

 
Herr Dr. Hofmann, Bürger für Lützellinden, erklärt, es sei in der Tat so, dass 
einige Hecken auf städtischen Grundstücken dringend zurückgeschnitten 
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werden müssen. Er gibt zu Bedenken, im Moment könne ein Heckenschnitt nicht 
durchgeführt werden, da Brutzeit sei. 
 
Herr Sames übernimmt den Vorsitz. 
 
Herr Krieger führt aus, es gebe eine „Grünschnittplan“ des Gartenamtes für das 
gesamte Stadtgebiet und danach werde verfahren. Die Fristen bezüglich 
Vogelschutz seien den Mitarbeitern des Gartenamtes sicherlich bekannt.  
 
Herr Dr. Hofmann, ergänzt, im Bereich der neuen Schule wurden vor einigen 
Jahren Bäume (Linden) gepflanzt. Die Bäume seien jetzt schon riesig und seien 
erst im Beginn ihrer Entwicklung. Wenn diese Bäume zurückgeschnitten werden 
müssen, kommen immense Kosten auf die Stadt zu, da dieser Rückschnitt 
sicherlich von Spezialisten vorgenommen werden müssen. Er stelle die Fragen 
an den Magistrat, wie zukünftig mit dieser Problematik umgegangen werde. 
 
Ortsvorsteher Krieger übernimmt wieder den Vorsitz. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
9. Lützellindener Schulweg sichern - fehlende Rinnsteinplatte 

ersetzen 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.05.2014 - 

OBR/2162/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, umgehend für einen Ersatz der fehlenden 
Rinnsteinplatte an der Ecke Kaiserstraße / An der Schule zu sorgen.“ 
 
Begründung: 
Dort fehlt seit geraumer Zeit eine Rinnsteinplatte, ohne dass die städtischen Ämter für 
Abhilfe gesorgt hätten. 
 
Da es sich um einen ausgewiesenen Schulweg handelt, ist Gefahr im Verzug.  

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung. 

 
 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  

 
  
10. Mitteilungen und Anfragen  
  
  Fußballtor auf dem Schulhof der Grundschule 

Stadträtin Eibelshäuser teilt mit, das Fußballtor wurde bereits bestellt. Das 
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Fachamt gehe davon aus, dass es in den nächsten Tagen geliefert und 
installiert werde. 

 
 Bebauungsplan Lützellinden 

 Herr Zörb möchte wissen, ab wann der beschlossene Bebauungsplan gültig 
sei. Er fragt nach, ob es eine Mitteilung in der Presse gegeben habe. Er regt 
an, dies ggf. mit einem Hinweis auf die sich ergebenden Änderungen 
nachzuholen. 

  
11. Bürgerfragestunde  
  
 Herr Klaus-Dieter Jung richtet die Frage an Herrn Zörb, warum er nicht zum 

Telefonhörer greife und die zuständige Stelle der Stadtverwaltung informiere, 
wenn, wie er in der Begründung seine Antrages „Lützellindener Schulweg“ 
schreibe, Gefahr im Verzug sei, anstatt einen Antrag zu verfassen, der erst 
durch den Geschäftsgang des Ortbeirates laufen müsse, bevor er bei der 
zuständigen Stelle ankomme.  

  
  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 10.07.2014, um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 30.06.2014, 8:00 Uhr. 
 
 
 DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) K r i e g e r (gez.) B e n z 
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